

Cartagena, La Unión y Diputaciones, un mes... 1 pta. Región, trimestre... 4 Resto de España, un año... 15.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

TELÉFONO N.º 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 409

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea - Anuncios especiales, esquilas, etc., precio convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena Sábado 19 Junio 1909

Feria y fiestas en Cartagena

PROGRAMA

Table with 2 columns: Date and Event. Includes events like 'Diana, Exposición de Labores', 'Concurso de Automóviles', 'Fuegos Artificiales', etc.

Además de los festejos, la Comisión organizadora tiene otros en estudio que oportunamente se darán a conocer.

Actualidad

Por lo que se proyecta, se anuncia y se habla, las fiestas de Julio y Agosto van a ser grandiosas. Como resultado de la conjunción de todos los elementos sociales...

Bartolomé Cornet, un joven escritor cartagenero emigrado de España, ha publicado en México un libro de muy lindas poesías.

Como Medina, Bartolomé Cornet suspira por la patria ausente. Todos los rencores y todas las amarguras pretéritas, se funden para él en la amargura de la ausencia.

El Presidente

El Presidente del Consejo marchó a la Grapja en automóvil con el señor Rovira. Al salir de su casa conversó con los periodistas manifestando que no ocurría nada interesante...



Hemos hablado tanto del suicidio, tantas vulgaridades de los han ocurrido a propósito de este tema, lo hemos ridiculizado tanto con nuestro humorismo...

¿A dónde vamos a parar? Como siga la marcha, como establezca el gramí la costumbre, va a ser cosa de preocupar la atención de nuestros gobernantes...

J. Rodríguez Larrea.

DE SOCIEDAD

Coplamos de «El Porvenir». «A mediados del mes próximo se celebrará la boda de nuestro querido amigo el notable escritor y secretario particular del diputado Sr. Maestro, D. Manuel Zamora...

Próximamente contraerá los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Mercedes Fuster y Navarro, con nuestro amigo el joven letrado D. Antonio Villas Morena.

TORPEDEROS INGLESES

Precedente del Puerto de Alicante, fundó ayer tarde en este, una escuadrilla de torpederos ingleses compuesta de los señalados con los números 88-89-91-92 y 97.

En el número 91 va el comandante que manda la escuadrilla A. M. Stevenson. La tripulación total la componen cien hombres.

Los dichos barcos permanecerán en nuestro puerto dos días.

Desde América

Juanita Parés

La joven y notable tiple que tan grajos recuerdos dejó en esta ciudad, y que actualmente trabaja con mucho éxito en el Gran Teatro Municipal de Lima, va a retirarse en breve de la escena para contraer matrimonio con un opulento banquero peruano.

FUERA DE ESPAÑA

Huelga

Continúa en San Petersburgo la huelga de los empleados de tranvías sin que haya dado lugar a incidentes de mayor cuantía; la policía ha detenido a los que figuran como instigadores de la huelga, y el Ayuntamiento, por su parte, considera desahuciados a los huelguistas...

Choque inminente

Se dice en los círculos políticos de San Petersburgo, que es inminente un choque entre las tropas rusas y las turcas que se hallan actualmente en Persia. Parece que ahora las tropas otomanas han ocupado Urmia, y se añade que rusos y turcos tienen la misma intención de avanzar hacia el Egeo.

Tempestad

Noticias recibidas de Perpiñán comunican que después de haber estado pesadísima la atmósfera, ha descargado en aquella región una tormenta horrenda, según datos de una observatorio, se cree en la posibilidad de una

nueva perturbación atmosférica, lo que despierta grandes inquietudes en toda aquella comarca.

Príncipe fallecido

Ha fallecido en Tolón, el príncipe Luciano Napoleón Bonaparte Visé, que era oficial de la marina francesa, hace algún tiempo retirado; es quien tuvo la primera idea del Canal de Panamá, cuya concesión obtuvo en el año 1878, comenzando seguidamente los trabajos preliminares del mismo, y más tarde vendió a Lesseps todos sus derechos.

Veraneo regio

La prensa inglesa dice que los Reyes de España pasarán el mes de Agosto en la isla de Wright, y que D. Alfonso irá a Londres, guardando riguroso incógnito.

Sindicato

De Montevideo dicen que un sindicato norteamericano, sin apoyo oficial del Gobierno, se dispone a construir un ferrocarril desde Santaposa a Puerto Carolina, en sudoeste del Uruguay, obra que costará unos tres millones de libras esterlinas.

Victoria costosa

Informes de Salónica notifican que al fin ha logrado el general Deshamid ocupar la ciudad de Schischm, en la cual se habían hecho fuertes los rebeldes albaneses, victoria que le ha costado gran número de muertos, sin embargo, la excitación crece todos los días entre los albaneses y se teme un levantamiento general, por lo que el general Deshamid pide a la Sublime Puerta que se le envíen refuerzos.

Las matanzas turcas

Uno de los cónsules extranjeros que residían en Alepo ha llegado recientemente a Constantinopla, después de haber atravesado casi toda la región que fué teatro de los horribles matanzas, habiendo podido comprobar que fué verdaderamente extraordinario el número de víctimas en aquellos tremendos días, en las campañas próximas a Homidid los cadáveres cubrían materialmente el suelo, lo mismo que después de una gran batalla.

Contra el Czar

Despachos de Londres dan cuenta de que en la sesión que ha celebrado la Cámara de los Comunes, ha hecho un diputado la pregunta de si la próxima visita del Czar Nicolás tendría carácter oficial, contestándole el ministro de Negocios. Extrañáronse que dicha visita no es más ni menos que una de la serie que se propone realizar el monarca ruso a varios países durante el actual verano. Un diputado del partido obrero ha interrumpido entonces al ministro diciéndole que en Inglaterra es cada día mayor el sentimiento de hostilidad y protesta contra la imperial visita, en cuyo punto le ha llamado al orden el presidente pero el propio diputado ha interrumpido el discurso del ministro en otras varias ocasiones con palabras injuriosas para el Czar Nicolás y para la misma Rusia, acordando por decir que el monarca ruso viene a Inglaterra será recibido del modo que se merece.

Turbulencias

En Atenas comienza a reinar viva agitación en vista de las continuas vejaciones de que son víctimas los griegos que residen en el Imperio otomano, agitación que puede llegar a provocar serios conflictos.

Armas ocultas

Un despacho de Norfolk, Estado de Virginia, dice que la policía ha descubierto grandes cantidades de armas y de municiones, las cuales iban embaladas como si se tratara de pianos, creyéndose que se destinaban a algún partido revolucionario de la América Central; un cañonero norteamericano vigila aquellos parajes para evitar que puedan ser embarcadas dichas armas.

Pésame

El Rey de Portugal ha dirigido al Gobierno del Brasil un sentido telegrama de pésame por el fallecimiento del presidente Penna, y lo mismo ha hecho el Gobierno portugués; en la Legación brasileña se han recibido de Lisboa numerosos testimonios de pésame; en los edificios públicos ondea la bandera a media asta y lo mismo se ve en muchas casas de comercio.

Maniobras navales

Comunican de Londres que se han dado las órdenes para que comiencen las grandes maniobras navales en que han de tomar parte las escuadras del Atlántico, del Mediterráneo y de la Mancha; el plan de estas maniobras se

guarda en secreto, no se sabe sino que consiste en el ataque de la costa inglesa defendida por una división naval, cuyo objetivo no ha de ser otro que dividir a las dos escuadras enemigas y derrotarlas luego por separado.

En el Vaticano

Según noticias de Roma, en los círculos eclesiásticos se presta estos días extraordinaria atención a la política que el Gobierno de la República sigue con determinados obispos franceses que han hecho declaraciones contra la ley de separación de la Iglesia y del Estado en Francia; todo esto y la cesión hecha a una asociación cultural cismática de los bienes de la parroquia de Les Fresins, se interpreta como una contestación que Francia quiere dar a las solemnes declaraciones que hizo el Sumo Pontífice con motivo de la beatificación de Juana de Arco.

Los tranvías

Un ruego

Varios vecinos del Barrio de Peral nos ruegan hagamos por mediación de nuestro periódico, una súplica al Sr. Diaz Zapata, Gerente del tranvía eléctrico de esta ciudad, para que se sirva ordenar que aunque no sea más que los jueves y domingos circulen los referidos tranvías hasta las once y las doce de la noche, pues con el horario que hoy rige, se ven imposibilitados de concurrir a teatros, cines y demás diversiones que trae consigo la época veraniega en que estamos.

Ultimos nuestra súplica a la de los referidos vecinos y celebraremos con sigan sus deseos.

LOS MARISTAS

Ayer terminaron los exámenes académicos que los alumnos del Colegio de los Hermanos Maristas han verificado en el Instituto de Murcia y por conducto fidedigno ha llegado a nuestro conocimiento que el éxito logrado por dicho acreditado centro, el presente año rebasa los límites de toda esperanza.

Las notas como puede verse en el resumen que poseemos y que a continuación insertamos no pueden ser más satisfactorias. El entusiasmo que tan brillante resultado ha despertado entre los niños que asisten a dicho Colegio y la satisfacción que ha producido a las numerosas familias cuyos hijos reciben educación e instrucción de los Maristas, serán aliciente positivo que alentará, no lo dudamos, a muchas otras, a proporcionar a los suyos las ventajas de tan esmerada instrucción.

He aquí el resumen de las notas obtenidas en los exámenes: 34 sobresalientes. 37 notables. 26 aprobados. 3 suspensos. Nuestra más cordial enhorabuena, tanto a los dignos profesores del Colegio como a sus aprovechados alumnos.

Férrimas Cartageneras

19 DE JUNIO

Año 1593.—Con motivo de haberse mandado por el obispado llevar a Murcia el dinero que en Cartagena resultaba sobrante después de cubrirse muy reducidos gastos, el Ayuntamiento de esta ciudad, por acuerdo de esta fecha manda se escriba a Su Señoría pidiéndole no permita la repetición del hecho, sin que antes considere que esta legación está muy falta de ministros y clérigos, y que los divinos oficios no se celebren en ella con la decencia que corresponde.

Año 1600.—Habiendo vacado la plaza de alcalde mayor de Cartagena por fallecimiento de Santiago Cabeza de Vaca, y siendo elegido interinamente para dicho puesto por el regidor don Diego de Córdoba y Ponce, don Alonso de las Infantas, el Ayuntamiento acata lo hecho por el corregidor, pero le ruega que haga todo cuanto le sea posible para que la persona que elija el rey para alcalde mayor en propiedad sea hijo de Murcia, teniendo en cuenta las diferencias y pleitos que de antiguo vienen sosteniendo ambas ciudades.

Año 1780.—Precedente de Aranjuez llega a esta ciudad el embajador de Marruecos Talib-Mahomet-Ben-Otman, el cual es recibido con los honores correspondientes por el Sr. Gobernador y los

cautivos subditos de su señor, y el rey manda que adeude de los 30 moros que destinaba de regalo al sultán, se le entreguen todos los que, subditos de aquel emperador, se encontraren esclavos en este Arsenal.

Año 1822.—Habiendo llegado a Cartagena la noticia de que las constantes amenazas de los facciosos que se intitulan realistas, han puesto a los liberales de Orihuela en el caso de tener que abandonar la ciudad referida, se aborota la sociedad de «los Descamisados» y en su reunión de esta noche decide pedir al Ayuntamiento que salgan tropas de esta plaza para garantizar la seguridad de los proscriptos, castigando severamente a los enemigos de la Constitución.

En la mañana de este día, sin previa autorización de las autoridades y por la sola iniciativa de los «Descamisados», que aseguran ha entrado en Orihuela Jaime el Barbudo al frente de cuatrocientos facciosos, salen a la calle los tambores tocando llamada para que la tropa y Milicia salgan al socorro de los liberales oriholanos; pero después de reunirse los milicianos en la plaza del Ayuntamiento, acuerda esta corporación que saiga un comisionado para Murcia, como en efecto sale a las dos de la tarde, para consultar al juez político de la provincia la conveniencia del cumplimiento del deseo de los «Descamisados». Estos, aunque contrariados, se resignan a esperar la decisión de la primera autoridad civil de la provincia.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro corresponsal HENRY CAIL Y COMPAÑIA, de Newcastle-on-Tyne:

Table with 2 columns: Metal and Price. Includes items like 'Plomo', 'Plata' and their respective prices.

Cotización del zinc

LONDRES 18. Marcas ordinarias, ton. £ 21-18-9

LA UNION

La Cruz Roja.—Ya pasan de cien el número de inscriptos a esta santa institución y es de esperar que las adhesiones alcancen una cifra considerable.

Era de suponer este buen éxito, dado el espíritu progresista de los jóvenes a quienes ha sido encargada esta gestión.

Sin embargo, en esto como en todas las cosas de la vida, no ha faltado quien considere este repentino desarrollo, como un simple escarceo de la gente joven, que acabará por extinguirse tan luego como los entusiasmos del primer momento desaparecan.

No opinamos igual, en primer término, porque los chicos del Sporting Club han demostrado en más de una ocasión, con sus arrestos, el tesón de hombres que los distingue, y además, porque con ellos está un gran número de personalidades que indudablemente no han de desmayar así como así.

Estos y aquellos, pueden contar desde hoy con el apoyo incondicional de esta sección, en lo que respecta a la consecución de tan laudables propósitos.

Ayuntamiento.—Sesión de 18 Junio 1909.—A las 15 horas, bajo la presidencia del Sr. Conesa y con asistencia de los señores concejales, Abellán, Roca Reyes y Martínez Mira, declarase abierta, dándose principio por la lectura de acta de la anterior que fué aprobada.

A continuación fueron aprobadas varias cuentas por diferentes conceptos.

Seguidamente acordose anunciar cuatro plazas vacantes de médicos titulares para su provisión.

Se aprueba el presupuesto presentado por la Compañía de luz eléctrica, para una línea de fuerza motriz con aplicación al Hospitalillo. Se aprueba la distribución de fondos del presente mes. Y con esto dióse por terminada la sesión.